

So sahen sie aus!

Zur Entfernung des Dr. Biesten vom Amt des Koblenzer Polizeipräsidenten

Von Josef Grohé, M. d. P.



Minister Goering hat eine ganze Anzahl unverdächtiger Staatsstelleninhaber von ihren Posten entfernt und damit den Anfang jener Säuberung gemacht, die im Interesse des Ansehens des anständigen und ehrliebenden Beamtenstums, sowie im Interesse des Staates dringend erforderlich ist.

Mit besonderer Freude wurde die Meldung vermerkt, daß der Koblenzer Polizeipräsident Dr. Biesten — selbstverständlich für immer! — von der hebräischen Bildfläche verschwunden ist.

Der Name Dr. Biesten ruft Erinnerungen wach, auf die hier kurz eingegangen werden soll.

Dr. Biesten war als Beigeordneter der Stadt Koblenz Polizeibeamter. Die nationalsozialistische Bewegung befand sich im Anfangsstadium ihres Kampfes. Der Terror der Nazis kannte keine Grenzen. Jüdische Warenhausinhaber und jüdische Rechtsanwälte saßen Gold und Rabaukis gegen uns an. Das Seizing-Gesetzes-System in Preußen tat das Seine, die junge Freiheitsbewegung zu knebeln und zu unterdrücken. Da war es Herr Dr. Biesten in Koblenz, der sich hemmungslos auf deren Seite stellte, um den Keim der deut-

schen Volkshebung zu ersticken und seine, die sich für die junge Bewegung einsetzten, zu schikanieren und zu schädigen.

Es war in den Jahren 1928 bis 1929, in denen Dr. Ley und ich unsere Hauptarbeit auf Koblenz und Umgebung (insbesondere auch auf das Nassauer Land) verlegten. In der Zeit meines jetzt rund zwölfjährigen Kampfes für Hitler's Bewegung, stand ich mehr als 200 mal vor den Gerichten des Novemberhofs, und nur selten hat sich ein Gegner hinterhältiger benommen, wie Herr Dr. Biesten!

Wenn wir in den Weihachtswochen für die deutsche Geschäftswelt und gegen das jüdische Warenhaus mit Autos und Transparenten Propagandafahrten machen wollten, dann ordnete Herr Dr. Biesten ein Verbot an. Und wenn er einmal sein Verbot erlassen hatte, dann ließ er während der Fahrt die Autos beschlagnahmen und uns alle festnehmen. Ich erinnere mich, wie dabei einmal ein Polizeiinspektor den SA-Führer, der Weltkriegsoffizier war und das C. R. I. auf der Brust trug, ohne jeden Grund aus reiner Provokationsabsicht mit der Faust ins Gesicht schlug, aber zur offensichtlichen Freude auch der anwesenden unteren Beamten vom SA-Führer im Polizeipräsidium die gebührenden fühlbare Antwort bekam.

Der Verlauf des „Westdeutschen Beobachters“, der damals schon meist gelesene Zeitung in Koblenz war, war Herrn Dr. Biesten ein Dorn im Auge. Da er sich der Zustimmung der Seering-Regierung wie auch der Koblenzer Bürgerschaft bewußt war, bestrafte er den Zeitungsverleger mit hohen Geldbußen und ließ ihn schließlich einsperren!

Eine andere Enebelungsmethode war die Verweigerung der städtischen Säle. Schließlich ging er sogar so weit, auch auf die Inhaber nichtjüdischer Säle einen „Druck“ auszuüben, damit diese mit uns eingegangene Mietverträge brechen sollten! Einmal konnte in einem Gastwirtshaus eine Eröffnungsfeier stattfinden, wobei wir alle nur den einen Wunsch hatten, dieser heimliche Besitz einmalheimzubringen zu können!

Den Höhepunkt seiner Terrormethoden erreichte Dr. Biesten zweifellos am Tage der Ermordung unseres Wilhelm Böhme (Rastatt), wo er uns zu 60 Nationalsozialisten, darunter auch mehrere von Köln und Wiesbaden, mehrere Tage einsperren ließ und das Stichwort gab für die darauf gesetzten Verbote der Ortsgruppen Köln, Wiesbaden, Neuwied, Koblenz, Andernberg, Brückbach usw. der NSDAP! Nicht nur, daß 60 Menschen unschuldig eingesperrt waren, viele verloren dadurch auch ihre Arbeit und ihr Brod!

Die sozialdemokratische „Rheinische Warte“ hat Herrn Dr. Biesten für diese Unzertümmelung belobt und ganz Juda war stolz auf ihn. Die genannten Ortsgruppen waren daranhin mehr als ein Jahr verboten! Dr. Biesten aber wurde bei Verstaatlichung der Koblenzer Polizei von der marxistischen Regierung wegen guter Bewährung zum Polizeipräsidenten von Koblenz ernannt!

Die Bewegung aber wuchs und wuchs! Unter der zähen Leitung des späteren Gauleiters Simon wurde der Kampf unentwegt weitergeführt. Während sich die Bevölkerung immer mehr und mehr zu Hitler bekannte, legte sich Dr. Biesten immer fester an die Terrorherrschaft des marxistischen Regimes an. Ausbildung folgte auf Ausbeulung, Schläge auf Schläge.

Kunst bis Wende da!

Koblenz stand auf und die Polizeibehörde schafft sich befreit von einem Präsidenten, der sie mißbraucht und ihr Ansehen schädigte!

Wie alle, die wir durch Biesten so viele Traurige erleben und erleben muhten, haben die Genugtuung, daß sich alle Schuld auf Erden rächt. Koblenz wird nun einen deutschen Polizeipräsidenten bekommen. Über die Entfernung aus dem Amt allein ist nicht alles, was notwendig ist. Schon bald, schon bald wird ein deutsches Gericht urteilen haben!